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Às nove horas e quinze minutos do dia seis de abril de dois mil e vinte e dois, iniciou-se a 

reunião num primeiro momento da equipe da direção com a equipe da PROPPG. Neste 

primeiro momento estiveram presentes o Pró-reitor de Pesquisa e Pós-graduação prof. Dr. 

Glauber Henrique de Sousa Nunes e a respectiva pró-reitora adjunta profa. Dra. Liz 

Carolina da Silva Lagos Cortes Assis, a Diretora do Campus Angicos, profa. Dra. Jacimara 

Villar Forbeloni, e o Vice-Diretor do campus, prof. Dr. Samuel Oliveira de Azevedo, e logo 

depois chegou o coordenador acadêmico, prof. Dr. Lucas Ambrósio. Glauber e Liz 

começaram a falar sobre o futuro da pesquisa no campus e a criação de uma pós-

graduação, e relataram a conversa que estava sendo feita com a FAPERN para a criação de 

um edital para financiar a pesquisa sobre Pêlo, mas agora houve uma troca da diretoria da 

fundação e irão retornar a conversa com a nova gestão. Também discutiram sobre a 

importância de estudar “qual é a vocação do campus?” e fortalecer a área com mais potencial 

para uma futura pós-graduação. Foi discutido que poucas iniciativas exploram a questão 

“rural” nas pesquisas do campus. O prof. Lucas resumiu como foram os trabalhos para 

debater a ideia de proposta para APCNs  no ano passado e a ideia que surgiu para formar 

primeiro uma especialização para fortalecer a pesquisa no campus até termos condição de 

propor uma pós-graduação com mais robustez. Glauber propôs que terá um calendário de 

visitas mensais ao campus para fazer este estudo.   Às nove horas e quarenta minutos chegou 

o restante da equipe da reitora, profa. Dra. Ludimilla Carvalho Serafim, a chefe de Gabinete, 

profa. Dra. Cláudia Alves de Sousa Muniz, o pró-reitor adjunto de administração, Lissandro 

Arielle Vale Batista. A prof. Ludimilla propôs que tenhamos um professor visitante sênior 

para ajudar a fortalecer a pesquisa no campus e perguntou dessa possibilidade para o prof. 

Glauber, que concordou que seria interessante mas precisa de consulta a Progepe, e a reitora 

falou que a proposta é começar no campus Angicos com um prof. visitante e depois expandir 

esta ideia com um por campus. Então Ludimilla consultou por telefone a PROPLAN sobre a 

possibilidade de termos um visitante sênior para o campus, com resposta positiva. Glauber 

aproveitou a oportunidade para propor aumentar o valor das bolsas, pois está muito defasado, 

e acredita que será preciso um repasse de 20 mil de custeio de cada centro para fazer um 



 

aumento. Ludimilla propôs a PROPPG uma reunião para analisar a planilha desta proposta, 

pois vê que o orçamento de custeio dos campi é limitado, para estudar se consegue fazer 

isso do orçamento da universidade sem ônus pros campi. Ludimilla destacou a importância 

da situação pois há a preocupação sobre estudantes que não estão conseguindo se manter 

na universidade. Às 10h chegou a equipe do Memorial Paulo Freire, composta por profa. Dra. 

Elaine Luciana Sobral Dantas, gestora do Memorial, profa. Dra. Fádyla Késsia Rocha de 

Araújo Alves, coordenadora do curso de pedagogia, e a profa. Dra. Ana Maria Pereira Aires, 

chefe do DCH. A prof.a. Jacimara fez o resumo das conversas anteriores na reunião para a 

equipe do memorial, e Glauber destacou que o aumento de cursos de especialização faz 

parte do PDI e é a política atual da PROPPG. As professoras do Memorial destacaram a 

importância da pós-graduação para o Memorial e para o campus. Glauber e Liz disseram que 

é fundamental para o futuro da UFERSA a interiorização da pós-graduação. Ludimilla falou 

que há 19 códigos de visitantes junior para os 18 programas e 1 na PROPPG para fortalecer 

os programas existentes, e agora possui essa intenção de conseguir os visitantes sênior para 

Angicos e depois para os demais campi. Ludimilla ressaltou a importância de agilidade nos 

processos que necessitem de contratação, pois como é ano eleitoral é preciso resolver tudo 

até 2 de junho. Ludimilla falou do plano de aumentar as bolsas permanência acadêmica em 

mais 20 para cada campus fora de sede e 40 ao todo em Mossoró. Jacimara destacou a 

problemática de poucas bolsas na pesquisa para o campus e o quanto isso impacta na matriz 

orçamentária. Jacimara e Glauber resumiram os encaminhamentos da pesquisa: 1) direção 

do CMA enviar memorando para a PROPPG com cópia ao gabinete solicitando o professor 

visitante para o fomento da pós-graduação no campus; 2) a coordenadoria acadêmica do 

campus enviar a proppg as propostas de especialização que foram levantadas ano passado, 

com no máximo 3 docentes de fora para uma especialização de um total de 15 docentes 

antes da reunião da PROPPG com a coordenadoria acadêmica no mês que vem;  3) haverá 

uma reunião da PROPPG e Reitoria para analisar o aumento do valor das bolsas de IC, e se 

não for possível a contribuição do campus ser no máximo proporcional as poucas bolsas de 

IC que temos. Ainda sobre a pesquisa, Fadyla destacou que a forma como foi feita a 

concorrência na última seleção de bolsas a inquietou e acredita que foi um erro: professores 

de outras áreas, com um currículo de pesquisa mais forte, escolhendo concorrer na área de 

humanas e levando as vagas de bolsas dessa área. Ludimilla reconheceu a injustiça, 

mencionou outros casos em outras áreas e falou que só vê como solução as cotas por área. 

Glauber explicou que o edital deste ano já está pronto e a discussão foi feita há muito tempo, 

mas para o próximo ano esse debate da construção do edital deve ser iniciado com esta 

visão. Então se iniciou o segundo ponto da reunião, Encaminhamentos para o Memorial 

Paulo Freire e para o curso de pedagogia. A prof. Fádyla explicou como foi feita a lista de 

itens. Ludimilla começou perguntando a situação dos contratos de móveis projetados para 

Lissandro, que informou que existe um processo em andamento, Samuel informou que houve 

muitos pedidos para o bloco de laboratórios 2 há 2 anos e ainda não foram atendidos. 

Lissandro ficou de informar a previsão de atendimento da demanda de laboratórios, e pediu 

para providenciarmos as medidas dos móveis projetados para o memorial. Ludimilla pediu 

para chamarmos o prof. Antônio Leite do curso de arquitetura para fazer o projeto. Ludimilla 

informou a Lissandro para priorizar os pedidos para o memorial e destacou que é importante 

que os móveis sejam diferenciados e tragam a “alma” do memorial, inclusive nos espaços 

infantis.  Elaine explicou os grupos de itens que os laboratórios do memorial necessitam, e 

Ludimilla respondeu para pedir tudo na quantidade que necessita, pois é mais fácil pedir por 

tudo de uma vez do que pedir uma parte e depois ir atrás do restante. Entre os itens 

mencionamos a impressora em Braille e Claudia e Lissandro informaram que tem um na 



 

biblioteca e outro na CAADIS e uma poderia ser cedida para nós. No caso dos brinquedos e 

literatura infantil, que nunca foram compradas pela UFERSA, Lissandro explicou que pode 

procurar nas atas de outras universidades para fazer a compra e nos perguntar se algum item 

parecido contempla. Ludimilla mencionou os itens vivos que podem ser usados para visitação, 

como o biotério. Elaine explicou que é preciso ter uma escola de aplicação no campus, a 

estilo do NEI da UFRN. Ludimilla pediu para Lissandro comprar também logo um parquinho 

infantil. Também foi mencionado itens de robótica e tecnologia, e encaminhado como 

especificar. Por fim também foi falado de itens de papelaria e Ludimilla falou para pegarmos 

logo o que tem no almoxarifado central (ex: giz de cera, lápis, cartolinas). Também falamos 

da identidade visual e identificação acessível das salas, Ludimilla pediu para falarmos com a 

comissão de planejamento de interiores do memorial, também formada pelo prof. Antônio de 

PDF, pois essas placas são solicitadas à CAADIS mas é interessante pedir depois do projeto 

dessa comissão. Aproveitando este assunto de acessibilidade, Ludimilla explicou que a 

CAADIS vai fazer um dia de atendimento no campus e sugeriu que seja feito logo no 

memorial. Lissandro informou que não há contrato de adesivo mas há um de Banner e o fiscal 

é Adams (pode-se mandar a arte para ele solicitar a confecção), Elaine então decidiu que 

além da identificação em braille que será pedida a CAADIS vamos pedir banner enquanto 

não há adesivo. Fadyla perguntou sobre os prazos para o atendimento, pois a avaliação do 

curso está marcada entre 30/05/2022 a 01/06/2022. Lissandro pediu para a equipe do 

memorial ver o grupo Material de Expediente no sipac para ver o que já pode ser solicitado 

agora. Samuel mencionou a necessidade de letreiro no prédio do memorial e agora no prédio 

administrativo após a aprovação da homenagem in memoriam a Jansem. Ludimilla informou 

para solicitarmos o letreiro para a SIN via memorando. Jacimara falou sobre a ideia de pintar 

ou grafitar o busto de Paulo Freire na fachada do memorial, Lissandro informou que a PROEC 

pode ajudar com um edital. Jacimara lembrou do prazo de ajuste determinado na auditoria da 

CGU sobre o Memorial. Ao término da reunião, a equipe do memorial foi mostrar o prédio a 

equipe da Reitoria, para vistoriar o seu estado atual que está com alguns danos após as 

chuvas. Jacimara informou também que a equipe de Engenharia de Produção deseja se 

reunir com Ludimilla para apresentar demandas do curso. A reunião terminou às 11h35 min 

e eu, Samuel Oliveira de Azevedo, lavrei esta ata.  
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